

# Weitere Impfpfehlungen

Von Stefan Paululat, Fachleiter Medizin

Neben den beschriebenen Impfungen gegen die saisonale Grippe und Hepatitis gibt es viele weitere Impfungen, die vom Säuglingsalter an bis ins hohe Alter effektiv vor verschiedenen Erkrankungen schützen. Da es in Deutschland keine Impfpflicht gibt, liegt es in der Eigenverantwortung eines jeden Einzelnen, diesen Gesundheitsschutz zu nutzen.

Eine Diskussion des Für- und Wider von Impfungen kann und soll an dieser Stelle nicht erfolgen und die Abwägung obliegt jedem selbst.

Im Amtsblatt für Schleswig-Holstein wurden zuletzt im Dezember 2016 die aktuellen Impfpfehlungen veröffentlicht.

(Link: Amtsblatt).

In Deutschland kümmert sich das Robert-Koch-Institut mit seiner ständigen Impfkommision (STIKO) um die Belange des Infektionsschutzes der Bevölkerung. Auf deren Internet-Seite gibt es ausführliche Informationen zu allen Impfungen

[http://www.rki.de/DE/Content/Infekt/Impfen/impfen\\_node.html](http://www.rki.de/DE/Content/Infekt/Impfen/impfen_node.html))

Insbesondere wird auf die Ständige Impf-Kommission hingewiesen, die die Impfungen detailliert ausführt.

Der aktuelle Impfkalender kann hier eingesehen werden. (Link: Impfkalender)

Hieraus ist ersichtlich, welche Impfungen in welchem Lebensalter empfohlen werden und wann Auffrischungs- oder Wiederholungsimpfungen erforderlich sind.

Jedem einzelnen Feuerwehrangehörigen kann an dieser Stelle nur eindringlich empfohlen werden, alle empfohlenen Impfungen für sich zu nutzen, da durch die Feuerwehrtätigkeit ein erhöhtes Infektionsrisiko durch den ständigen Kontakt mit Menschen mit unklarem Infektionsstatus besteht.

Impfungen schützen nicht nur die eigene Gesundheit, sondern verhindern auch ganz entscheidend die weitere Übertragung von Infektionskrankheiten.